

2013/5699 - Dénomination d'une voie nouvelle à Lyon 8e : « rue Rosa Bonheur » (Direction Déplacements Urbains) (BMO du 26/08/2013, p. 1787)

Rapporteur : M. TOURAIN Jean-Louis

M. TOURAIN Jean-Louis, rapporteur : Monsieur le Maire, mes chers Collègues, il s'agit de la dénomination d'une voie nouvelle dans le 8^e arrondissement : rue Rosa Bonheur. Je voudrais évoquer également des délibérations qui interviendront un peu plus tard dans notre ordre du jour : les rues Berthe Morisot et Frida Kahlo, toutes trois situées dans le 8^e arrondissement, ainsi que la spécification du prénom Jeanne-Marie de la rue Célu qui, elle, est à la Croix-Rousse. Je pense que par là on donne un message, un signal fort de rééquilibrage entre les noms de rues attribués à des femmes ou à des hommes. Bien évidemment, on ne pourra pas rattraper le retard des siècles écoulés, mais au moins pendant notre mandat Monsieur le Maire, nous aurons tenté de nous rapprocher de l'équilibre.

M. LE MAIRE : Et commencer par le nom de Rosa Bonheur, c'est presque un programme...

M. BROLIQUIER Denis, Maire du 2^e arrondissement : Monsieur le Maire, ce rapport et les suivants proposent plusieurs dénominations d'espaces publics. Les noms choisis sont ceux d'une artiste peintre native de Bourges : Berthe Morisot, d'une artiste peintre native de Bordeaux, fer de lance, comme chacun le sait, du féminisme : Rosa Bonheur, et d'une artiste peintre native du Mexique et largement engagée dans le Parti Communiste mexicain : Frida Kahlo.

Reconnaissez que vous allez les chercher loin, ces femmes ! Encore un petit effort, et du Mexique vous auriez pu aller jusqu'au Vénézuéla et nous proposer le nom de feu le Président Hugo Chavez ! Ah pardon, ce n'était pas une femme ! De quoi certainement ravir un peu plus l'aile gauche de votre Majorité dont vous avez largement besoin dans la perspective des prochaines élections du mois de mars... En tous cas, avec vous les féministes y trouvent leur compte. C'est bien de proposer des noms de femmes, mais pourquoi donc aller les chercher aussi loin ? Lyon regorge de talents et de personnalités, femmes ou hommes, remarquables qui ont marqué notre Ville.

A cet égard, la dénomination de « rue Jeanne-Marie Célu », j'insiste, et de « square Jean Bargoin » nous conviennent parfaitement. Jeanne-Marie Célu illustre le travail de la soie qui a fait la réputation de Lyon, et Jean Bargoin était engagé réellement au service du quotidien de Monplaisir et de l'ensemble du 8^e arrondissement.

Cette féminisation des noms d'espaces publics ne doit pas faire oublier qu'une grande personnalité lyonnaise mériterait bien un tel hommage. Je veux parler d'un ancien Maire de Lyon : Francisque Collomb. Au nom du Groupe Lyon Divers Droite, et en mon nom personnel, je vous demande qu'un lieu significatif lui soit enfin attribué.

Qu'il n'ait pas cet hommage, quatre ans après son décès, est incompréhensible pour quelqu'un qui a été le premier magistrat de Lyon pendant treize ans, quelqu'un qui a œuvré au développement de l'agglomération. Je citerai uniquement quelques-unes de ses réalisations : la construction du pont Churchill, la gare de la Part-Dieu, le développement du métro, le lancement d'Eurexpo, la revalorisation du quartier de Gerland, le lancement de la Cité internationale. Il a été comme vous Sénateur de Lyon.

En l'occurrence, notre groupe souhaiterait un peu moins d'idéologie et plus de considération pour les personnalités lyonnaises !

M. LE MAIRE : Je mets aux voix les conclusions de mon rapport. Il n'y a pas d'opposition ? Elles sont adoptées.

(Adopté)